

séparer ; aussi, depuis le premier jour que nous en avons reçus, sont-ils continuellement ici pour s'en informer et pour les voir, ce qui fait que les enfants s'ennuient beaucoup. C'est une vraie comédie parfois. L'autre jour, si je n'avais pas eu la précaution de mettre sous clef une des petites filles dont j'ai la charge, la mère me l'enlevait, et j'avais pourtant passé trois longs quarts d'heure à raisonner avec elle, et elle m'avait paru tout-à-fait décidée à me laisser sa petite, mais c'était pour mieux jouer son rôle. En effet, à peine étais-je descendue au réfectoire et avais-je commencé mon repas, qu'on vint me dire qu'une femme était à la porte de la salle, qu'elle était même allée jusqu'au grenier et qu'elle paraissait furieuse. De suite, je monte avec l'interprète, je lui dis que je ne fais pas de mal à son enfant, qu'au contraire, je l'aime et que je ne veux que la rendre heureuse ; enfin je finis par lui faire entendre qu'elle a trop d'esprit pour vouloir ainsi me tromper. Elle s'apaise petit à petit, prend sa petite fille à part, lui signifie qu'il lui faut rester avec les Sœurs bon gré, mal gré, et s'arrache à la hâte laissant sa pauvre enfant tout en pleurs. On nous dit que cette Sauvagesse a fait un coup exceptionnel en n'ayant point cédé aux cris de sa petite fille. Ces enfants sont très intelligents, mais d'une apathie presque sans égale, il faut une dose de patience peu ordinaire pour entreprendre de les instruire et de leur montrer à travailler. Nous avons pour interprète une bonne et excellente jeune fille métisse qui a commencé à faire la classe aux enfants qui sont déjà au nombre de vingt, en attendant que nous puissions nous-mêmes apprendre leur langue et les instruire ; il nous tarde de savoir leur idiome. Car tant que nous ne pourrons converser avec eux, nous ne leur serons pas d'une grande utilité. Nous chantons en Sioux tous les Dimanches ; quelques Sauvages assistent à la Messe, d'autres viennent au Salut dans l'après-dîner. Plusieurs parmi la nation lisent leur langue et reçoivent un journal Sioux qui leur est envoyé régulièrement.

---